



Collectif Europiien des Communautis de Base
Lyon (France) -14,15,16 octobre 2022

Communautis de Base en Suisse romande
Rapport 2022 sur les activitis ralisies au cours de l'annie 2021

La coordination des communautis de Suisse romande s'est ruiie en mars et en juin 2022. La 3^{eme} sance aura lieu le 16 novembre apris la retraite d'octobre (14-16 oct.) et la journie thiologique (12 nov.) qui ruiissent tous les membres des CCB qui s'inscrivent.

La retraite a pour titre « Les femmes au sein de nos Eglises », un regard biblique et pastoral avec Mme Carolina Costa pasteure, et Anne Soupa journaliste et membre du comit de la jupe et de la confirence catholiques des baptis-e-s francophones.

La journie thiologique a comme titre « Se goiiter Un en Dieu », itiniraire de dciouvertes et d'expiriences par une approche intiriorisie de la spiritualit chrienne.

Le mois de fvrier 2022 nous a redonn il plaisir et la joie de pouvoir il nouveau organiser des celiibrations plinieres, ainsi que les rendez-vous mentionnis plus haut. Toutefois, certaines communautis ont prifer il maintenir les celiibrations en petits groupes, avec une priparation similaire pour tous bien sr, afin de celiibrer en communion le mme jour il la mme heure !

Le problme du vieillissement de nos membres est rcurant et pose des problmes aux petites communautis. Nous avons dciid il, en coordination, de soutenir ces communautis et mme d'accueillir ceux et celles qui dsireraient continuer une dmarche communautaire en cas d'arrt de leur CCB.

Voici quelques nouvelles importantes dans la vie de l'Eglise catholique de Suisse romande qui semble faire des pas positifs en faveur des femmes. L'vque a rciemment nomm il 3 femmes il des postes importants : Mme Marianne Pohl-Heuzen, il la place du vicaire pour 3 cantons, comme chargie de promouvoir « une pastorale adaptie il nos jours » : Mme Dorothee Thvenaz Gygax en tant que reprsentante de l'cologie, et Mme Fabienne Gygon – nommie il Genve – pour succder au vicaire ipiscopal ds iler septembre 2022.

Le processus synodal mis en place par le pape Franais a permis il beaucoup de personnes de s'exprimer sur ses impressions concernant l'Eglise catholique. Comme je l'ai dji mentionn il, plusieurs de nos communautis ont rpondu. La confirence des Evques suisses nous a envoy il son rapport final de 10 pages A4 le 12 juillet 2022. Je vous cite ci-dessous quelques rflexions intirissantes mais je suis bien sr il loin de pouvoir tout mentionner dans ce rapport!

- Perte de la pertinence de la tradition de la foi de l'Eglise,
- Perte de confiance en l'Eglise
- Perte de confiance envers l'Eglise et ses dirigeants massive chez les croyants
- L'absence de vritables rformes et les rponses vvasives ou dilatoires des responsables ecclisiaux suscitent incomprhension et mcontentement gniiral
- L'Eglise catholique est de moins en moins en mesure de communiquer la signification de la foi aujourd'hui
- La qualit de l'coute dans l'Eglise fait souvent dfaut
- Un espoir s'est fait pour que, dans l'Eglise locale et universelle un nouveau dpart puisse tre amorc il afin de sortir de l'encroiement et de la raideur de l'Eglise
- etc. etc.



CCB - Europe

Communautés Chrésiennes de Base

Collectif Europiien des Communautis de Base
Grassroots European Communities Collective
Christlichen Basisgemeinschaften in Europa
Comunidades Cristianas de base de Europa
Comuniti Cristiane di Base in Europa
Christelijke Basisgroepen - en Bewegingen in Europa

Je pourrais continuer de risumer sur 2 pages en tous cas !

Mais dans notre diocisese, il y a aussi quelques r'eflexions int'eresantes qui montrent une ouverture de l'Eglise, comme par exemple:

- La communaut' avant l'institution
- Le centre de la vie eccl'siiale semble se d'placer. Plut'ot que la paroisse, c'est la communaut' de proximit' (l'Eglise domestique i l'exemple de la "maisonn'ee" des premi'eres communaut's chrisiennes) qui constitue le mod'ele de l'Eglise 'emergente. D'o' la n'ecessit' ressentie de permettre l'institution de nouveaux minist'eres (m'eme temporaires) ouverts i tous les baptis'es afin de r'pondre aux besoins de la communaut' locale, sans mettre en cause la communion eccl'siiale.
- Lire la parole de Dieu ensemble et pour cela multiplier les groupes bibliques sous diverses formes, en particulier o'cum'niques. D'o' l'urgence de former des animateurs qui vivent eux-m'emes cette exp'rience d'une Parole vivante.

Nous gardons espoir qu'un changement s'op'ere et allons discuter prochainement avec Mme F. Gygon r'ecemment 'elue i Gen'ev.

Gen'ev, le 9 octobre 2022

Genevi'ev Wepf